



Bogotá, enero 22 de 2026

Pronunciamiento de rechazo a la violencia del ICE en Minneapolis

El 7 de enero de 2026, en la ciudad de Minneapolis, Minnesota, agentes del Servicio de Inmigración y Control de Aduanas de los Estados Unidos (ICE) realizaron un operativo durante el cual la observadora legal voluntaria Renee Good recibió múltiples impactos de bala que ocasionaron su fallecimiento. Renee Good era ciudadana estadounidense, madre de 37 años, y participaba en labores de observación legal vinculadas a la defensa de los derechos de las comunidades migrantes.

Expresamos nuestra solidaridad con la familia de Renee Good, con las comunidades migrantes afectadas y con todas las personas que ejercen labores de observación legal y defensa de derechos humanos.

Este hecho se produce en un contexto de profundas transformaciones en las políticas públicas del actual gobierno de Donald Trump en los Estados Unidos, caracterizadas por el debilitamiento y ataque a los servicios públicos, el avance de procesos de privatización, la reasignación de recursos públicos hacia la militarización y el endurecimiento de las políticas de control migratorio, con impactos directos sobre las comunidades trabajadoras y migrantes.

La violencia asociada a estas políticas internas se inscribe en un marco más amplio de acciones de carácter externo, entre las cuales se incluye la intervención militar en Venezuela, ocurrida el 3 de enero de 2026, hecho que constituye una grave preocupación para los pueblos de América Latina por su impacto sobre la soberanía, la autodeterminación y la paz en la región.

Advertimos que las políticas internas de represión y las acciones externas de carácter militar forman parte de un mismo escenario que afecta a las comunidades, debilita el poder popular organizado, atenta contra la democracia y tensiona el ejercicio de los derechos sindicales, tanto en los Estados Unidos como en nuestra región.

Expresamos nuestra solidaridad con las trabajadoras y los trabajadores de los Estados Unidos que, desde sus organizaciones sindicales y sociales, resisten estas políticas y defienden los servicios públicos, los derechos laborales y la dignidad humana. Del mismo modo, reiteramos nuestra solidaridad con las y los trabajadores de toda América que se movilizan en defensa de la soberanía de nuestros pueblos y del derecho a decidir libremente su destino. Nos solidarizamos con nuestros compañeros afiliados a la ISP en Minnesota que están organizando movilizaciones contra este ataque, incluyendo este viernes 23 de enero en Nueva York.

Margarita López
Representante Andina
ante Comité Ejecutivo
Regional ISP

Wilfredo Ponce
Representante Andino
ante Comité Ejecutivo
Regional ISP

Luis Manuel Zavala
Representante Andino
ante Comité Ejecutivo
Regional ISP – Segundo Suplente

Susana Barria
Secretaria Subregional
para los Países Andinos
ISP

WWW.PUBLICSERVICES.INTERNATIONAL

La Internacional de Servicios Públicos es una Federación Sindical Internacional que agrupa a más de 700 sindicatos que representan a 30 millones de trabajadorxs en 154 países. Llevamos sus voces a las Naciones Unidas, la OIT, la OMS y otras organizaciones regionales y mundiales. Defendemos los derechos sindicales y laborales y luchamos por el acceso universal a servicios públicos de calidad. [Suscríbete](#) a nuestras listas de correo.

PRESIDENTA
BRITTA LEJON
SECRETARIO GENERAL
DANIEL BERTOSSA
SECRETARIO REGIONAL
EUAN GIBB